

# EL CORREO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre. Número suelto: 5 céntimos. A los vendedores cada ocho números 25 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID.

Martes 16 de Marzo de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes.

NÚM. 14.

## EDICION DE LA TARDE.

### DE PRIMERA INTENCION.

Contra nuestros cálculos y los cálculos en verdad de toda la prensa de la última noche, terminaron ayer tarde en el Senado los debates referentes a la interpelación del general Martínez Campos.

No habló al fin, como se esperaba, el general Balmaseda, pero volvieron a hacerlo los Sres. Martínez Campos y Jovellar, cuyas últimas palabras han sido de más expresiva oposición, si cabe, que las primeras.

La impresión general que ha causado este debate, es poco favorable al gobierno, cuya causa intentó esforzadamente levantar ayer el Sr. Cánovas, pero sin alcanzarlo del todo, en nuestro concepto, a juzgar por la atmósfera de desaliento y de frialdad relativa que se percibía en los bancos de la mayoría.

Esta situación moral de los amigos del gobierno es lógica por otra parte, pues a pesar de las altiveces, más artificiosas que sinceras, de algunos periódicos oficiosos, la verdad es que la opinión ha dado bastante importancia a la actitud del general Martínez Campos, a las declaraciones de los generales Jovellar y Concha y a la hostilidad manifiesta e impetuosa en que se han colocado otra porción de generales de distintas ideas, viniendo esto a constituir una especie de núcleo militar, cuya actitud no es para desdeñada.

Segun todos los indicios, hoy terminará en el Congreso la discusión de la ley de reuniones. Ya dijimos ayer, y hoy insistimos en ello, que esta ley, en el conjunto de sus bases, es bastante aceptable para los partidos liberales en general. Así es que el debate que ayer suscitaron los Sres. Domínguez Alfonso, Albareda y Moret, más se refirió a pedir la rectificación de puntos dudosos, que a combatir la totalidad del proyecto.

El ministro de la Gobernación, que es agudo de entendimiento, se previó de estas circunstancias, sacando de ello argumentos para la defensa de la ley.

Después de los debates de las Cámaras, los periódicos y los círculos políticos se ocupan con preferencia de la enfermedad del señor marqués de Orovio y de las probabilidades de que tenga que abandonar la cartera.

Estas probabilidades, segun nuestros informes, han aumentado bastante en las últimas veinticuatro horas, pues continuando molesto de su dolencia el señor ministro, parece escribió ayer una carta al presidente suplicándole le relevara de un puesto que no podía desempeñar con la asiduidad que su importancia requiere. De aquí han nacido los rumores más formales sobre la probable próxima salida del Sr. Orovio, a quien, segun opinión general, le reemplazará el Sr. Cos-Gayon.

Lo que no sabemos es cuándo este pensamiento se llevará a la práctica, si bien es de presumir que sea brevemente, quizá en el Consejo de ministros que se celebre el jueves.

Una enmienda ha presentado ayer en el Congreso el Sr. Labra, que no deja de tener importancia en los actuales momentos, y precisamente cuando el gobierno acaba de declarar que rige en Cuba la Constitución. Esta enmienda la firman algunos amigos del general Compostel y el Sr. León y Castillo; pero se cree no prevalecerá, porque el ministro de la Gobernación, en cuanto tuvo de ella conocimiento, manifestó que el gobierno no podía admitirla ni comprometerse a presentar el proyecto oportuno a regularizar en Cuba el derecho de reunión, a lo ménos en un período breve.

Si esta noticia es exacta, quita bastante importancia a las afirmaciones tan repetidas del presidente del Consejo, de que rige en la Gran Antilla el Código fundamental de la Península.

Algo se viene diciendo estos días, en efecto, sobre la actitud del general Quesada, también poco simpática para el gobierno. *El Imparcial* recoge así los rumores que han corrido:

«Anoche se decía en un círculo político, compuesto de personas bien informadas, que el general Quesada aprovechará la primera ocasión que considere oportuna para hacer algunas declaraciones sobre su actitud respecto del gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo.

La noticia, aunque tiene algunas probabilidades, necesita confirmación. Una cosa semejante había dicho ayer *El Globo*; pero *La Epoca*, que siempre ha conservado buenas relaciones con el general Quesada, niega el aserto, aunque sin autorización bastante, y declarando que habla por su cuenta. Nuestro colega cree, en resumen, que la conducta circunspecta que viene observando el general Quesada no autoriza las suposiciones que hace la prensa de cierto color.

Para que nuestros lectores puedan apreciar por sí mismos la extensión y carácter de las declaraciones políticas hechas ayer por el general Jovellar, vamos a tomar textualmente estas declaraciones del *Extracto oficial* de la sesión:

«No debo extenderme—dice—más respecto de Cuba; y en cuanto a la solución de la misma crisis de Diciembre relativamente a la Península, entiendo que es igualmente de lamentar no hubiese continuado en la tendencia que tuvo al principio, tan contrariada por intransigencias nacidas de hombres

influyentes en la mayoría, los cuales no son hoy muy lógicos al practicar una política de conciliación, por más que esto sea siempre conveniente.

Lo sucedido entences no es de dejar de tenerse en cuenta como lección, a fin de que, aprovechada por los partidos que pueden aspirar al poder, llegue éste a constituirse en sentido más liberal, como, dadas las circunstancias actuales y el estado de la opinión, lo reclamamos, en mi concepto, los intereses del país.

De *El Globo* sobre reformas en el presupuesto de Ultramar:

«Aun cuando en el seno de la comisión que ha entendido en los presupuestos especiales de Cuba se obtuvo ya una rebaja de 8 millones de pesos en la cifra total de los mismos; los diputados de aquella isla se prometen, estudiando bien todos sus artículos y puestos de acuerdo, obtener todavía algunas rebajas. Una de las reformas a que aspiran es a la rebaja y unificación del descuento a las clases activa y pasiva, para lo cual estudian los medios de compensación, rebajando los gastos en una suma igual, o buscando mayores ingresos que la compensen.»

No sabemos las ventajas que obtendrán los diputados cubanos en el proyecto que ya está sobre la mesa y que en breve debe empezar a discutirse. Lo que creemos saber, es que la rebaja tan decantada de los ocho millones, es más aparente que real, pues estos ocho millones que antes aparecían en el presupuesto ordinario, se han trasladado al extraordinario; y como se presupuestan para atenciones de guerra, que probablemente serán inescusables, por este concepto al ménos, es probable que no pueda haber tal economía en el presupuesto.

De *El Imparcial*:

«Si, como se cree, los presupuestos generales del Estado se discuten antes que los de Cuba, los señores Albacete, Silvela y Auriolos aprovecharán la primera ocasión que se les ofrezca para hacer declaraciones respecto a su actitud política. De los dos primeros se espera que manifestarán que continúan militando en el partido liberal-conservador.»

En cuanto al Sr. Albacete, ya dijimos ayer que, segun buenos informes, hará en la primera ocasión declaraciones hostiles al gobierno. En cuanto al modo de apreciar la actitud en que han quedado los Sres. Auriolos y Silvela, hé aquí las palabras textuales que a este incidente consagró ayer en el Senado el señor general Martínez Campos:

«Yo no he nombrado ni al Sr. Silvela ni al señor Auriolos; en manera alguna hubiera yo sacado a plaza esos nombres; se han sacado, y si quedan bien o mal, no es cuenta mía. Yo creo que quedan bien; porque, ¿cómo habían de faltar a la confianza del Consejo de ministros personas tan dignísimas como los Sres. Auriolos y Silvela? ¿Cómo habían de dejar de hacer en el Consejo el encargo del Sr. Cánovas (se refiere al proyecto de tributación), cuando en aquellos Consejos de ministros teníamos en mucho la opinión del Sr. Cánovas del Castillo? Quiere decir que si S. S. les dio ese encargo y ellos no lo han cumplido, les hace la acusación de que fueran los que provocaron la crisis intencionalmente, sobre todo el segundo, el Sr. Silvela.»

## OFICIAL.

GRACIA Y JUSTICIA.—*Real decreto* reformando los aranceles notariales.

GUERRA.—*Reales decretos* disponiendo cese en el cargo de comandante general de Pinar del Río el mariscal de campo D. José de Bonanza, nombrando para esta vacante al de igual clase D. Francisco Acosta; disponiendo cese del brigadier D. Andrés González Muñoz en el mando de la primera brigada de la división de Santiago de Cuba; nombrando para este cargo al brigadier D. Pedro Pin y Fernández; nombrando jefe de brigada de la misma división al brigadier D. Francisco Heredia y Sola, y nombrando jefe de brigada en la comandancia general de Holguín, al brigadier D. Alvaro Suarez Valdés.

GOBERNACION.—*Real orden* revocando el acuerdo de la comisión provincial de Albacete que declaró nulas las elecciones municipales verificadas en el pueblo de Balazote.

FOMENTO.—*Real orden* dejando sin efecto el acuerdo del gobernador de Logroño sobre las obras de defensa que se habían de llevar a cabo en el puente de Castejón.

Otra dando gracias a la diputación provincial de Burgos por haber acordado señalar al director de la Escuela normal de maestros, la gratificación anual de 250 pesetas y elevar a 2.500 el sueldo del segundo maestro.

ULTRAMAR.—*Real decreto* nombrando para el cargo de jefe de administración, jefe de la sección central del ministerio, a D. Juan Surrá y Rull.

HACIENDA.—*Real orden* declarando subsistente la sección de Hacienda del Consejo de Estado.

ADMINISTRACION CENTRAL.—*Dirección de comercio y consulados*. Límites para el libre tráfico en Nagasaki señalados por el gobierno japonés.

*Decreto* expedido por el gobierno de Santo Domingo señalando los derechos que deben pagar los buques de vapor que lleguen a los puertos de dicha república.

Otro del mismo gobierno permitiendo la exportación de ganado vacuno, lanar y cabrio por todos los puertos de la república.

*Banco Español de la Habana*.—Balance de situación del mismo el 24 de Enero último.

*Dirección de la Caja de Depósitos*.—Día 18. Pago de intereses de depósitos necesarios procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios. Intereses del 7 y 1/2 carpetas números 735 a 737 de señalamiento. Primer semestre de 1875 y anteriores del 4 por 100, carpetas números 4.481 a 4.483 de id. Segundo semestre de 1875 id., carpetas números 4.277 a 4.279 de id. Primer semestre de 1876 id., carpetas números 3.859 a 3.863 de id. Segundo semestre de 1876 id., carpetas números 3.581 a 3.585 de id. Primer semestre de 1877 id., carpetas números 3.327 a 3.337 de id. Segundo semestre de 1877 id., carpetas números 3.003 a 3.015 de id. Anualidad de 1878 id., carpetas números 2.917 a 2.931 de id. Primer semestre de 1879 id., carpetas números 2.571 a 2.633 de id.

Intereses de renta perpetua interior.—Segundo semestre de 1879.—Carpetas números 1.153 a 1.207 de señalamiento.

*Dirección de la Deuda*.—Día 17.—Pago del importe líquido de las proposiciones admitidas en las subas-

tas ordinaria y extraordinaria celebradas el 20 de Febrero último, para amortizar títulos y residuos de renta del 3 por 100 interior y exterior.

*Dirección de Establecimientos penales*.—Nuevas subasta el día 7 de Abril para enagajar el edificio que fué presidio de Toledo.

*Superintendencia de las minas de azogue de Almadén*.—Subasta el día 12 de Abril para contratar el suministro de 106 quintales métricos de aceite de oliva.

*Administración municipal*.—Zaragoza.—Subasta el día 31 de los corrientes para arrendar por cuatro años el teatro Cómico principal, bajo el tipo en alza de 15.000 pesetas en cada uno.

## MADRID AL DIA.

Con posterioridad a nuestros primeros trabajos de la mañana, y a lo que hemos dicho en la sección denominada *De primera intencion*, hemos sabido que el señor marqués de Orovio se encuentra hoy limpio de la calentura que ayer tanto le molestó, que se siente, por esto, bastante mejor, y que esta mañana ha podido tratar de algunos asuntos con los Sres. Cos-Gayon y Villaverde, que han ido a visitarle; entre otros, sobre datos pedidos por el Sr. Candau, y respuesta que a juicio suyo podía dársele en las Cortes.

De aquí han deducido algunos que se caminaba demasiado aprisa en señalar heredero al señor marqués de Orovio; pero esto no obstante, la creencia en su salida próxima del gobierno, se sigue manteniendo con firmeza en la generalidad de los círculos.

El Sr. Romero Robledo, acompañado de su señora, saldrá mañana por la noche para Antequera.

Un telegrama de Cascante anuncia que se ha efectuado en Abilias la inauguración de un pozo artesiano, a cuya obra han asistido las autoridades y corporaciones de Navarra, varios ingenieros y el representante de la compañía extranjera que ha realizado las obras.

Anoche falleció en el Hospital general la desgraciada sirvienta que por la tarde se tiró a la calle desde un tercer piso de la de San Bartolomé.

La infeliz suicida se llamaba J. Lopez Baz, tenía 20 años, era soltera y bastante agraciada.

El embajador de Francia, M. Jaurés, ha regresado a esta corte.

El alcalde de Alcalá ha denunciado nuevamente a *El Heraldo Complutense*. Lo que esta vez ha provocado las iras de aquella autoridad ha sido un artículo que, segun parece, se ocupa de lo que la ley municipal prescribe en materia de sesiones de ayuntamientos.

Deseamos muy de veras que nuestro apreciable colega salga bien de su percalce.

Segun nuestras noticias, parece que muy en breve se publicará por el ministerio de la Guerra una disposición abonando el tiempo servido en las academias militares a los alumnos que por cualquier causa no hubieren terminado su carrera y se hallen comprendidos en la quinta última como soldados.

La proposición de ley del general Daban proponiendo economías en el presupuesto de Guerra, dice así:

Artículo 1.º De los 65 000 hombres llamados al ejército activo para el reemplazo del año actual, se sortearán los que sean necesarios para las secciones de Ultramar.

Art. 2.º Después de hecho el sorteo, los restantes serán destinados a cuerpo como en los años anteriores.

Art. 3.º Una vez destinados a sus cuerpos, tomarán de éstos sus cupos respectivos los necesarios para licenciar precisamente los que tengan del reemplazo de 1877, mas las bajas naturales.

Art. 4.º Los restantes se despacharán a sus casas con licencia ilimitada para ser llamados segun vayan ocurriendo vacantes, sin facilitarles más socorros que los que devenguen hasta el día en que reciban sus licencias.

Esto producirá una economía de más de 270.000 duros.

Segun *El Liberal*, vuelven a encontrarse en buen estado las negociaciones entabladas para el empréstito de Cuba, siendo posible que queden cerradas en lo que resta del presente mes.

La Sociedad Económica Matritense celebrará junta extraordinaria mañana a las ocho de la noche, para tratar de asuntos pendientes.

La reunion de anunciantes celebrada anoche en el Círculo de la Union mercantil, acordó la supresión del agente intermediario entre los mismos y las empresas periodísticas.

Varios señores que usaron de la palabra, y en especial el Dr. Garrido, que fué muy aplaudido, probaron su buen sentido económico, diciendo que, no siendo necesaria esa intervención, era mejor que la ganancia que este obtenía quedase en favor de ellos.

El aplaudido violinista Sarasate piensa hacer un viaje artístico por las ciudades de la Península.

El señor conde de Xiquena no hizo uso ayer de la palabra en el Senado, porque, pensando atacar al Sr. Orovio, no le pareció delicado hacerlo encontrándose como se encuentra éste en mal estado de salud.

En el Congreso, si concluye a tiempo, como es probable, la discusión del proyecto de ley de reuniones públicas, empezará hoy mismo el debate del de autorización para procesar a los funcionarios públicos.

Los tres turnos en contra los consumirán los Sres. Domínguez Alfonso, González (don Venancio) y Maisonnave, y en pró los señores Berdugo, Hernández Iglesias y Pérez Zamora.

Una señora, meciéndose ayer en las cadenas que protegen la parte alta del *partirre* del Retiro, se dislocó una pierna, siendo conducida a su casa en bastante mal estado.

Se han capturado tres sujetos por el puestito de Vacia Madrid, por sospechas de complicación en el robo cometido en Rivas de Jarama.

El día 27 de este mes termina el plazo señalado para la presentación de solicitudes a las notarias de Sagua en Cuba y Vieques en Puerto-Rico, que se han de proveer por concurso.

También vence el 19 el plazo señalado para la presentación de solicitudes de los aspirantes al Registro de la propiedad de Arcivo en Puerto-Rico.

El alcalde del pueblo de Valdilecho, con fecha 12 del actual, participa al puesto de la guardia civil de Carabaña de Tajuña, que en ese día se han encontrado señales de forzamiento en la puerta de la iglesia que intentaron robar.

En virtud de esto, se dispuso fueran trasladadas a casa de los particulares las ropas y efectos de valor destinados al culto.

A pesar de las pesquisas practicadas por la guardia civil, los presuntos autores no han sido habidos.

Anoche a las nueve se constituyó en el ministerio de Hacienda la Junta para la información lanera.

Presidió el acto el Sr. D. Fernando Alvarez, y no habiendo ningun señor asistente que pidiera la palabra para informar, se levantó la sesión, acordando citar para otra nueva, que se verificará el 31 del corriente.

El número de concurrentes fué escasísimo.

Segun noticias telegráficas, en la elección de interventores verificada ayer en el distrito de Villafranca (Barcelona), han triunfado los amigos del candidato ministerial D. José María Planas.

SS. MM. han dado 1 000 pesetas al asilo de Ecija.

Ha sido ascendido a coronel, y nombrado subinspector del 16.º tercio de la guardia civil, recientemente creado, el teniente coronel de dicha arma D. Fernando Camino.

Ha fallecido en la Coruña el teniente coronel D. Cecilio Garrigó, jefe del escuadrón de Galicia.

Dentro de cuatro ó cinco días se verificará la vista de la causa que se sigue a doña Baldomera Larra.

Han sido ascendidos a tenientes coroneles de carabineros y destinados de jefes de las academias de Valencia y Alicante respectivamente los comandantes más antiguos del arma D. Juan Sanchez Miró y D. Vicente García de Valdivia.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes disposiciones:

«Concediendo la placa de San Hermenegildo el brigadier D. Teodoro Camino.

«Concediendo retiro al teniente coronel de caballería D. Jaime Fiol Rivas, y al coronel D. Francisco Montaos Robillard.

«Aprobando el nombramiento de 15 capellanes para el ejército de Cuba.

«Resolviendo que la altura del ros por su parte superior sea 9 centímetros y 3 milímetros.»

Llamamos la atención de quien corresponda, acerca del mal estado en que se encuentra la acera derecha de la calle del Barquillo, delante del ministerio de la Guerra.

El Sr. Ferreras, director de El Coarxo, se encuentra más restablecido de su enfermedad, y desde hoy ha vuelto a sus tareas ordinarias.

## Teatros.

Mañana se efectuará en Jovellanos una escogida función a beneficio de la primera característica doña Concepcion Baeza, en la que tomarán parte la señora Selgas Aguado, recién llegada de América, y los primeros actores D. Miguel Tormo y D. Gabriel Sanchez Castilla, en union de los primeros artistas de la compañía.

La función se compondrá de la aplaudida zarzuela *El pañuelo de yerbas*, el acto segundo de *Adriana Angot*, en que tomará parte la señora Selgas; el monólogo *Nudos y nuditos*, por el Sr. Castilla, quien pintará un cuadro en cinco minutos, y la graciosa zarzuela *Casado y soltero*, desempeñada por las señoras Franco de Salas, señorita Carrasco y la beneficiada, y los Sres. Ferrer y Guerra.

A beneficio del eminente violinista Sarasate, tendrá lugar el jueves próximo, a las tres de la tarde, en el *Principe Alfonso*, un concierto extraordinario, en que ejecutará el benefi-

ciado las piezas más brillantes de su repertorio.

Los billetes para este concierto se expendrán mañana, de once a cuatro de la tarde, en la contaduría del *Español*.

**ATENEOS.**—Ayer continuó en la sección de Ciencias físicas y naturales, bajo la presidencia del Sr. Moreno Nieto, la discusión pendiente sobre «Los elementos constitutivos de la actual civilización.» Hizo uso de la palabra el Sr. Gutiérrez Brito, el cual, con criterio armónico, reconoció que a las ciencias morales y políticas se debe todo el contenido social, político y económico de la actual civilización, así como a las naturales el conocimiento del principio de organismo, el de invariabilidad de la ley y transformación de las fuerzas. Combatió, al exponer los métodos inductivo y deductivo, muchas de las teorías formuladas en el curso de la discusión, confirmando sus aseveraciones con ejemplos prácticos que dieron amenidad e interés a su discurso.

**ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA Y LEGISLACION.**—Ayer celebró sesión pública, tan animada como de costumbre, continuando la discusión de la Memoria del Sr. Reus. El Sr. Canalejas y Mendez, con su envidiable palabra, cautivó al auditorio, declarándose una vez más partidario decidido de la filosofía racionalista, impugnando el Estado confesional y declarando que éste no solo no debe, sino que no puede ser religioso.

El lunes después de Semana Santa continuará su notable discurso.

**PROVINCIAS.**

El colegio de abogados de Valladolid ha dirigido una circular a los de las otras provincias de España manifestando la reclamación que tenía formulada ante la superioridad a fin de que continúe la costumbre de antiguo seguida, de conseguir por la vía de apremio, en caso necesario, los honorarios correspondientes a los encausados que, defendiéndose de oficio, fueran absueltos.

Se nos asegura que la cuestión ha quedado ya resuelta en el sentido que deseaban los peticionarios, noticia que tendrán que comunicar a los que remitieron la circular a que nos venimos refiriendo.

Ayer en la marea de la tarde salió a flote, con toda felicidad, el barco que se hallaba embarracando desde hace días en la playa de Lamiaco.

Procedente de Tarragona ha llegado a Tortosa un buzo, que ha salido inmediatamente para Ginestar, con el objeto de buscar bajo las aguas del Ebro el puñal, cuerpo del delito, que sirvió para dar muerte a los dos infelices jóvenes de aquel pueblo, y de cuyo crimen tienen ya conocimiento nuestros lectores.

El sábado comparecieron ante la autoridad judicial de Valladolid dos jóvenes, que, según se dice, tuvieron entre sí un fuerte altercado, que terminó por la huida de una de ellas, al verse acometida con decisión por su contraria, que acariciaba entre sus blancas manos un revolver, con ánimo decidido de terminar pronto la cuestión.

Dicen de Yecla: «Esta primavera se han dado cita para el término de esta ciudad muchos pájaros raros. En poco tiempo se han cogido cuatro. Un gipso leonado, que fué herido en la Hoya Hermosa, a donde había acudido una bandada de ellos; una gaviota encontrada muerta en el campo; una polla de agua de las conocidas con el nombre de pájaro del diablo (Julica atrissima), precioso ejemplar que según los naturalistas no se halla en esta tierra, y una cerceta común, cogida en Tobarrilla. Todos cuatro están en el gabinete del colegio.»

Al cuarto día de haber reaparecido nuestro colega *La Correspondencia de Cataluña*, ha sido denunciado por el fiscal de imprenta. Lamentamos el nuevo tropiezo.

El juzgado de Baltanás se encuentra instruyendo causa criminal por haber desaparecido de la iglesia de Castrillo de Duero la llave de la sacristía y una cruz parroquial.

La subasta de las obras de la carretera provincial de Fuente la Higuera a Yecla por Caudete, tendrá lugar el día 15 de Abril, a las dos de la tarde, en el salón de sesiones de la diputación provincial de Valencia.

Es tal, según leemos en un periódico, la abundancia de lobos y otros animales dañinos en las inmediaciones de Atea (Zaragoza), que los vecinos de aquel pueblo se han visto obligados a usar de un procedimiento original para acabar con la plaga. Autorizados por el gobernador de la provincia, han envenenado algunos jumentos, que han dejado en el campo, produciendo con semejante cebo mortalidad considerable en los animales que han caído en el lazo.

Al tenerse en Valls la noticia de que el Congreso había aprobado el proyecto del ferrocarril directo de Madrid a Barcelona, salió la música a recorrer las calles y se dispararon *tronadas* en señal de regocijo.

Pronto aparecerán en el estadio de la prensa de Galicia dos nuevos periódicos. *El Eco de la Agricultura* que se publicará en Betanzos y el *Faro de Ortegal* en Santa María de Ortigueira.

A un periódico de Valencia escriben de San Mateo que sus vecinos se hallan justamente alarmados, hasta el extremo de no salir de su casa así que anochece. Lo causa la presencia de varios sugetos que ya han cometido tres ó cuatro atropellos en otras tantas personas notables de la población; sugetos que de improviso se echan sobre el honrado vecino que pacíficamente se retira a su casa, y después de exigirle una cantidad dada de dinero, le amenazan con que si dice una sola

palabra sobre lo ocurrido, ella será su sentencia de muerte.

Dice un periódico de Málaga que en la última semana ha ofrecido bastante animación aquel mercado de pasas, notándose un alza en el precio de las cajas de grano, que se han vendido de 28 a 30 rs. Como la demanda no cesa, es probable que los precios obtengan todavía algún aumento.

Dícese que en el próximo mes de Abril reanudarán sus reuniones los pilotos y marinos mercantes residentes en Málaga, con objeto de constituir definitivamente una asociación que se ocupe del fomento de nuestra marina.

Según *La Andalucía*, está decidido que se reconcentren en Sevilla durante las próximas festividades de feria, además de las bandas de música de los cuerpos de aquella guarnición, las de los regimientos de ingenieros, artillería y Córdoba, ó sean todas las del distrito.

Se ha suicidado en Villanueva del Conde el vecino de aquella población Antonio García.

Noches pasadas se presentó un hombre armado y con la cara cubierta, en el molino harinero situado en Azuleira, término de Quiroga, provincia de Lugo, pidiendo al dueño una crecida cantidad de dinero, y como carecía de ella, el criminal le disparó dos tiros de revolver, dejándole mortalmente herido.

A las pocas horas de cometido el atentado, fué preso el autor por la guardia civil.

En Vigo llama la atención una niña de cuatro años, hija de un contratista del ferrocarril, que habla con perfección tres idiomas.

Leemos en la *Crónica de Cataluña*: «Dice una carta de Huesca que en la comarca de Soterrano se ha formado una cuadrilla de ladrones que ha cometido algunos atropellos en Burluenga y Castelsalas»

En las playas del Arroyo de Totalán (Málaga), fué arrojada por el mar anteayer una pequeña embarcación con tres bancos y cuatro escalamos, quedando custodiada por la fuerza de carabineros hasta que la autoridad de Marina, a quien se ha dado el oportuno aviso, disponga lo que tenga por conveniente.

En Barcelona se ha establecido un asilo para albergue y regeneración de jóvenes extraviadas.

En Vacamorta está llamando la atención un anciano de aquella localidad, que cuenta ya 108 años, y su agilidad en el ejercicio de la caza es extraordinaria.

Dice el *Diario de Tarragona* que en Sort se ha desplomado parte del techo de la casa que habitaba el administrador de rentas, causando la muerte a su señora y dejando muy mal herido al administrador D. Anselmo Ruesta.

Según dicen de Alicante, el sábado se presentaron en el camino de Villafranca seis hombres enmascarados, pretendiendo robar a unos transeúntes que iban a dicha capital a comprar géneros, habiendo desaparecido al momento sin causar daño alguno a los robados.

En el juzgado municipal de Haro se ha presentado una cuestión sobre la propiedad de un perro que se disputan un ex-diputado radical y un capitán de caballería de guarnición en Vitoria.

Ambas partes alegan pruebas y argumentos. El primero presenta varios testigos que afirman ser suyo el perro. El segundo pide al juzgado que mande el perro a Vitoria y que lo suelten a la llegada, seguro de que el animal, en vez de andar por las calles, irá al cuartel directamente; a pesar de los 14 meses que ha pasado en otra parte.

El juzgado ha accedido, y dentro de pocos días se verificará esta curiosa prueba judicial.

**TELEGRAMAS.**

**AGENCIA FABRA.**

**Londres 15.**

El periódico el *Daily News* dice hoy que a fines del próximo mes de Mayo se verificará en Madrid una conferencia de representantes de las potencias para tomar acuerdos acerca de la cuestión de Marruecos, y particularmente sobre la protección a los habitantes judíos de aquel imperio.

El *Standard* asegura, con referencia a noticias de la isla de Creta, que el 13 estallaron serios desórdenes allí, habiendo estado cerrados los bazares.

**Constantinopla 15.**

Se afirma que han ocurrido conflictos sangrientos entre cristianos y musulmanes en Damasco, Beyruth, Jaffa y Jerusalem.

**Londres 15.**

Según el *Daily News* de esta mañana, el general Loris Melikoff, presidente de la comisión ejecutiva de San Petersburgo, recibió un papel impreso, firmado por el comité nihilista, en el cual se declara que dicho comité no autorizó el atentado de que fué objeto el general, añadiendo que la muerte de éste no ha sido todavía decretada.

El *Daily Telegraph* dice que cada vez es más aeroditado el rumor de la próxima dimisión del príncipe Gortschakoff del cargo de primer ministro del czar de Rusia.

Añade que son probables otros cambios en el alto personal administrativo de San Petersburgo.

**Bona (Argelia) 15.**

Ayer en el momento en que iba a salir de este puerto el vapor *Colomba* estalló la caldera.

Dicho buque fué arrojado sobre la costa a consecuencia de este siniestro, aplastando a dos balandras españolas que se hallaban ancladas en el puerto.

Dos fogoneros del vapor quedaron sin vida por efecto de la explosión y heridos de más ó menos gravedad otras 25 personas.

**Paris 15.**

Dos republicanos y un bonapartista triunfaron ayer en las elecciones de diputados.

**Varsovia 15.**

La policía sorprendió el 11 de este mes en esta ciudad una reunión de socialistas y prendió a 16 personas, entre ellas dos ingenieros, un estudiante y 13 obreros.

**Londres 15.**

El *Daily Chronicle* publica un telegrama de Jellahabad de hoy 15 anunciando que los afganes han vuelto a ocupar la ciudad de Chorikar, que han saqueado.

Los aliados abandonan a los ingleses. Varias tribus del Afghanistan se han reunido. Se cree inevitable una nueva campaña.

**Lisboa 15.**

Hoy, en el teatro de la Trinidad, los oficiales de marina Capello e Ivens han dado una conferencia acerca de sus exploraciones científicas por el Africa portuguesa.

El auditorio ha sido muy numeroso, asistiendo la familia real, las notabilidades científicas de Lisboa y el profesor Nordenskjöld, con el personal superior del buque *Vega*.

**Londres 15.**

**CAMARA DE LOS COMUNES.**—El diputado irlandés Mac-Mahon anuncia que mañana presentará una proposición de censura contra el primer ministro Beaconsfield por el manifiesto que éste ha dirigido al cuerpo electoral.

Con este motivo se espera un importante debate.

**Londres 15.**

El periódico el *Standard* afirma esta mañana que el gobierno japonés, instigado por el ruso, va a dirigir un ultimatum a China.

En este imperio continúan los preparativos de guerra contra Rusia.

**Londres 16.**

**Cámara de los lores.**—Lord Beaconsfield defiende su manifiesto electoral. Con este motivo hace importantes declaraciones sobre la política extranjera.

Dice que en presencia del aumento progresivo de los ejércitos considerables de las potencias de Europa, es cada vez mayor la necesidad de Inglaterra, de redoblar su vigilancia de estar bien preparada para las eventualidades del porvenir.

Termina manifestando, que el asediante, y no la supremacía de Inglaterra en Europa, es la mejor prenda de la paz general.

**Estado del tiempo.**

*Servicio particular de EL CORREO.*

El anticiclón del Centro de Europa continúa su marcha hacia el Sudeste, y en consecuencia se han entablado los vientos del Este en el fondo del Mediterráneo. Simultáneamente la depresión que señalamos en el Continente Africano avanza por el Océano hacia Inglaterra paralelamente a nuestras costas, donde ha producido lluvias y ha hecho disminuir las presiones y aumentar las temperaturas, según habíamos previsto. Las curvas de nivel y las gradientes, con relación al Escorial, indican la existencia en el Atlántico de una nueva depresión. Aumentan las probabilidades de mal tiempo en nuestras costas Orientales y Occidentales.

Ayer, lunes, la mayor presión—709 milímetros—pasaba por el Escorial y Albacete. La menor—703—por Oviedo y la Coruña. Las curvas de nivel, cerradas y concéntricas en el litoral del Mediterráneo, están abiertas y orientadas de Norte a Sur en el resto de la Península, y presentan su concavidad al Océano. Las presiones decrecen del Mediterráneo, donde re no buen tiempo hacia el Atlántico, donde existen los centros tempestuosos anunciados. Cielo en general cubierto. Despejado en Tarifa, Búrgos y Ciudad-Real. Lluvia en la Coruña, Lugo, Pontevedra y Valladolid. Niebla en Teruel. Mayor temperatura a las nueve de la mañana, 19 grados en Bilbao. Menor 9 en Teruel. Máxima en Madrid, 21. Mínima 6. Agitado el Océano. Tranquilo el Mediterráneo. Gran oleaje en el Estrecho.

**EDICION DE LA NOCHE.**

**SENADO.**—Abierta la sesión a las tres menos cuarto de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El general PAVIA Y PAVIA dirige un ruego al señor ministro de Marina para que remita un estado de todos los suplementos de crédito del año 1874 al 1879.

**Orden del día.**—Discusión del proyecto de ley sobre un ferrocarril directo de Madrid a Barcelona pasando por Vals.

El Sr. CASCAJARES recomienda que dicho ferrocarril pase por Alcañiz.

El Sr. MALUQUER (de la comisión) contesta que no puede acceder en principio, pero que si la comisión no se opone, desde luego está dispuesto a acceder a los deseos del Sr. Cascajares.

Se lee el proyecto de ley estudiando los medios para evitar en lo posible las inundaciones y los efectos de las sequías en las provincias de Levante.

El Sr. GALDO se lamenta de la poca concurrencia de señores senadores cuando se trata de proyectos tan beneficiosos para el país, mientras que cuando se anuncian debates personales, se llenan los bancos y las tribunas. El orador encarece la necesidad que tiene el gobierno de ocuparse de todo lo que atañe a las provincias de Levante, por afectar esto a tres provincias que tienen cerca de un millón de habitantes. Añade que hace cerca de cinco meses que sucedió la catástrofe, y que nada ha hecho el gobierno en su favor como no sea proponer el perdón de la contribución, cuyo proyecto aun dice está pendiente de la aprobación de ambos Cuerpos Colegiados.

Compara la actividad del gobierno francés en la cuestión de la miseria a causa de las nevadas en París, con la apatía del nuestro en las desgracias de Levante, deduciendo para éste un saldo desfavorable. Examina el articulado del proyecto censurándolo y proponiendo algunas reformas encaminadas a imprimirle mayor actividad y eficacia.

Hace ver la necesidad de que se publiquen los datos oficiales de las observaciones meteorológicas que se hagan, como ya ha empezado a hacerse por algunos periódicos celosos.

Concluye diciendo que si el gobierno no hace más que lo que hasta ahora ha hecho por las provincias de Levante tiene una gran responsabilidad, y denuncia el hecho de que en Orihuela se está ejecutando a los industriales por falta de pago en la contribución, cuando hay pendiente un proyecto de ley de condonación, lo cual es inalficible.

El señor marqués de CORBERA, de la comisión, dice que el gobierno ha hecho todo cuanto ha podido en obsequio de las provincias inundadas.

El Sr. GALDO rectifica, extendiéndose en nuevas consideraciones, por lo que el señor presidente le advierte que, si se extiende de esa manera, se considerará como segundo turno; y así se hace.

(El Sr. Mata y Alós ocupa la presidencia.) Continuando el orador, concluye pidiendo que se consignen en el proyecto los fondos necesarios para llevar a cabo lo que la ley dispone.

El señor ministro de la GUERRA dice que solo toma la palabra en defensa de los suplementos de créditos de guerra atacados por el Sr. Galdo, y que estos suplementos tienen por justificación el modo de formar los presupuestos del ministerio de la Guerra, cuyos datos no pueden ser fijos.

El Sr. GALLOSTRA, de la comisión, defiende el proyecto, y dice que en los presupuestos del Estado hay un capítulo en que encaja el servicio pedido por el Sr. Galdo; pero que si eso no es bastante, que no hay inconveniente en modificar el proyecto en la forma en que se acuerde.

El general PAVIA defiende al ministerio anterior de las inculpaciones del Sr. Galdo, y hace elogios de lo que aquel ministerio hizo en favor de los inundados.

El Sr. GALDO dice que agradece a la comisión las deferencias, pero que no puede acceder a sus deseos. Al retirarse de la tribuna, el Sr. Galdo continúa en el uso de la palabra.

**CONGRESO.**—Abierta la sesión a las dos y media, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, se leyó y aprobó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario.

El Sr. VIVAR dirige varias preguntas, que fueron contestadas por el ministro de Fomento.

El Sr. VICUNA pide el expediente relativo al ferrocarril de Salamanca a la frontera portuguesa.

El Sr. ANTON RAMIREZ pone en conocimiento de la mesa que él jamás ha solicitado destino alguno, y se extraña por tanto de que su nombre figure en una comunicación dirigida al ministerio de Estado por la comisión de incompatibilidades, preguntándole.

El Sr. PEREZ SAN MILLAN, como presidente de la comisión, dice que esa comunicación se dirigió en virtud de un aviso que la comisión tuvo respecto a que el Sr. Ramirez desempeñaba un cargo incompatible con el de diputado.

Continuando el debate sobre la interpelación del Sr. Retortillo, los Sres. Merelles y marqués de la Vega de Armijo hablan para alusiones personales y explican digna y perfectamente sus actos como representantes de las provincias de Orense y Pontevedra respectivamente.

Rectifican los Sres. Retortillo y Bosch y Labrás. El Sr. MARTINEZ (D. Cándido) recuerda que cuando él pidió la libre introducción de la patata, el Sr. Bosch, por su espíritu proteccionista, se opuso a ello; y le advierte a S. S.—añade—que la protección del trabajo en este punto, es la protección del trabajo del sepulturero. (Risas.)

Yo he combatido y combatido al gobierno; pero hoy he creído que el Sr. Bosch hubiera variado de opinión, no por mis palabras de ayer, sino por la época en que estamos, próxima a la Pasión y Muerte del Señor, y que convida, por lo tanto, a la meditación y al recogimiento. (Grandes risas.)

El señor ministro de Fomento rectifica.

El Sr. MAISONNAVE dice que estando para terminar las dos horas que se conceden para la discusión de las interpelaciones, y creyendo que el presidente daría, como hizo ayer, por terminada la discusión, suplica a la mesa se sirva concederle alguna latitud, puesto que el acuerdo a que se ha referido se tomó cuando la interpelación se estaba discutiendo.

El señor PRESIDENTE dice que no puede volver sobre el acuerdo que se ha tomado.

El Sr. MAISONNAVE insiste en que tiene derecho a hablar.

El señor PRESIDENTE: No tiene S. S. derecho. El Sr. MAISONNAVE: Pido que se consulte a los taquígrafos a la hora en que se abrió la sesión.

El señor PRESIDENTE: La Mesa sabe perfectamente a la hora que la sesión empezó, y niega a su señoría el derecho a sostener esta discusión, quedando, por lo tanto, terminado este incidente.

(El Sr. Maisonave, poco convencido, redacta, al parecer, un voto de censura. Algunos señores diputados lo firman. El Sr. Moret se niega. El Sr. Castelar, después de haberlo firmado y de hablar con el Sr. Moret, trata de disuadir al Sr. Maisonave. Este se retira del salón, llevándose el voto de censura.)

Se proclamó diputado al Sr. Maspons. Entrándose en la orden del día, se leyó una enmienda al art. 3.º del proyecto de reuniones, que apoyó su autor el Sr. García San Miguel.

El Sr. VICUNA, en nombre de la Comisión, combata la enmienda extensamente. Rectifica el Sr. García San Miguel, y se levanta la sesión a las seis y media.

El Sr. Cánovas ha recibido esta tarde a las dos, en el ministerio de Estado, al cuerpo diplomático extranjero.

Los toros que se lidiarán en Madrid el domingo 28 (inauguración de la temporada), pertenecen a D. Anastasio Martín, tomando parte como espadas, Lagartijo, Currito y Frasuelo.

Los toros del día 29 (primera corrida de abono), son de la viuda de Moruve.

Según telegramas recibidos en Marina, ha fundado en Cartagena el cañonero *Teruel*, habiéndosele facilitado carbón.

Ha salido de la Habana, a petición del gobernador general, para New-York, el cañonero *Sanchez Barcáiztegui*.

Se ha recibido también noticia de la salida del cañonero *Nereión* para Almería.

De hoy a mañana tomará posesión del cargo de jefe de la sección central del ministerio de Ultramar D. Juan Surrá y Rull.

Mañana aparecerán en la *Gaceta* dos decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia. El primero de ellos indultando a José Rodríguez Fernandez de parte de la pena de cuatro años de prisión correccional, que le fué impuesta por la audiencia de la Coruña, en causa por delito de robo. El segundo concediendo igual gracia a Isidro Saez Corral, Felipe Camprobin Rubio, Ambrosio Baltazar Lerena, Eleuterio Cañas Azofia, Antonio Contreras y Contreras, Dámaso Santamaría Llorente y Bonifacio Lerena Saez, del resto de la pena de cuatro meses de arresto mayor, que les fué impuesta por la audiencia de Búrgos.

El señor ministro de Ultramar continúa activamente los estudios sobre la aplicación de la ley de imprenta vigente en la Península, a las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Se ha recibido en el ministerio de Ultramar un telegrama del gobernador general de la isla de Cuba, en que participa que desde el 25 de Febrero se han hecho al enemigo cinco muertos, siete heridos y 36 prisioneros, habiéndose presentado 257 hombres, de ellos 70 armados, entre los que figuran algunos titulados oficiales.

Se han recogido, además, 122 individuos de familia, y las columnas continuaban la persecución del enemigo sin descanso.

Se han devuelto al ministerio de Fomento las Ordenanzas de riego del término de Sariñena, reformadas con arreglo a lo propuesto por el Consejo de Estado.

Hoy se ha reunido la sección primera del Consejo Superior de Agricultura para tratar de varios asuntos de importancia, entre ellos de la constitución y planteamiento de colonias agrícolas.

Hemos tenido ocasión de admirar una preciosa lámina, estampada al cromo, hecha en

los talleres litográficos del reputado industrial de Valladolid, D. Gervasio Tournier, cuyo notable trabajo en nada tiene que envidiar á los que de igual clase se editan en el extranjero.

Nos felicitamos de que un asunto del *Faus-to*, que es lo representado en dicha lámina, haya dado motivo á que conozcamos uno de los mejores dibujos de Kremlig, así como las mejoras que en su industria va desarrollando el Sr. Tournier.

Por el ministerio de Marina se han dictado las órdenes convenientes para que se contra- te el suministro por dos años de carbones na- cionales y extranjeros, en el arsenal y bu- queros del departamento de Cartagena, y en breve aparecerá en la *Gaceta* el anuncio de la subasta que ha de celebrarse simultáneamen- te en el expresado ministerio y en las capita- les de los departamentos marítimos.

Se han corrido las órdenes de los nombra- mientos de guardias marinas de pri era cla- se, á favor de los Sres. D. Saturnino Montojo, D. Francisco de Llanos y Heras, D. Antonio Pascual y Alfaro, D. José Malcampo, D. Mar- tin Costa y Llavería y D. Enrique Casas y Nuñez.

Dice *La Concordia* de Vigo: «Corre el rumor muy válido en Santiago de que merodea á las altas horas de la noche por algunas aldeas próximas á aquella población una partida de diez ó doce hombres.»

Ha sido encontrado cadáver en término del pueblo de Saldaña un quinquillero, llamado Juan, cuyos apellidos y naturaleza actual- mente se ignoran.

Segun dicen de Calanda, el día 8 por la no- che llegó á aquella villa la comision de in- genieros para la comprobacion del proyecto del ferro-carril de Val-de-Zafán á Gargallo por aquella villa. Los Sres. Sagasta y Riera, que componen la citada comision, fueron reci- bidos por el ayuntamiento y varios contribu- yentes, siendo objeto de obsequios y agasajos que prueban con qué entusiasmo esperan aquellos habitantes ver realizado, dentro de un breve plazo, proyecto tan importante.

Se ha cometido un robo de metálico en la casa del cura párroco del pueblo de Lajarde, D. Leoncio Garcia. Los ladrones no han sido habidos.

Se ha concedido la gran cruz blanca del Mérito militar al general ruso Miguel An- nenkow.

Durante la sesion del Senado han estado reunidas las siguientes comisiones: La de conservacion de la biblioteca del Se- nado.

La de enjuiciamiento criminal. La de gracias y pensiones. La del ferro-carril de Valencia á Liria. La del de Jerez á Algeciras.

Ha sido aprobado el reglamento de medicinas y efectos de cirugía que ha de regir en las enfermerias de los arsenales y buques del Estado, y con arreglo á las bases que en el mismo se establecen, se va á contratar el servicio de medicinas y embases en los de- partamentos de Marina.

La Diputacion provincial celebrará el vier- nes próximo sesion pública ordinaria, para el despacho de los asuntos pendientes.

En el ayuntamiento ha continuado hoy la discusion de los presupuestos, quedando terminado el de gastos, y empezando á discuti- se el de ingresos.

Aunque las economías introducidas no pueden todavía precisarse, parece que excederán de 4.000.000 de reales.

A última hora se ha presentado á la cor- poracion municipal una proposicion para que

se solicite del gobierno que exima al ayun- tamiento de toda carga, en favor del Estado, á fin de que pueda atender con más desahogo á las necesidades municipales.

Esta tarde se ha hundido un gran pedazo de un desmonte de la calle de D. Fernando el Santo, aplastando á uno de los trabaja- dores.

BALANCE DEL DIA.

Terminados los debates políticos del Sena- do, que durante una semana entera han man- tenido en cierta agitacion los circulos políti- cos, es natural que el aspecto de las cosas aparezca hoy más tranquilo, y que tras la agitacion de que hablamos, haya venido la atonía, de que hoy con tanta elocuencia, como verdad, se ha dolido en el Senado el señor Galdo, al combatir la ley que se discutía para evitar las inundaciones y sequia en varias provincias. Conviene, sin embargo, advertir que esta atonía más se refiere á la vida del Parlamento, que á la textura de los parti- dos, pues estos continúan solicitados por las impresiones que en ellos han producido los importantes debates que acaban de terminar en la alta Cámara.

Lo que hará el Sr. Cánovas en presencia de las dificultades que le rodean, es lo que prin- cipalmente forma el tema de las conversacio- nes, siendo distinto el pronóstico, segun se oye á los ministeriales ó se escucha á las opo- siciones.

Bien depurado todo, resulta que el Sr. Cánovas, aunque en sus expansiones íntimas reconoce que á la causa del gabinete no favorece la actitud de tantas personas importantes como se van separando de sus filas, la verdad es que el gobierno tiene que seguir cumplien- do su mision, que no considera por ahora tan agotada como estiman las oposiciones. Estas, por el contrario, se inclinan á creer que el Sr. Cánovas entrará en una situacion incierta desde el momento en que se voten los presu- puestos.

Sobre la enfermedad del Sr. Orovio, nada nuevo tenemos que repetir á lo que ya hemos dicho á nuestros suscritores de provincias. El Sr. Orovio, que por cierto pasa su enferme- dad en el ministerio de Hacienda, se ha senti- do hoy más aliviado, y aunque es probable que para más adelante tenga que abandonar la cartera, entrando entonces á sustituirla el Sr. Cos-Gayon, la verdad es, segun manifes- taciones de alguno de sus companeros, que no se tomará sobre esto resolucion alguna hasta que pasen las vacaciones de Semana Santa y se vea en el interin si la convalecencia del señor marqués de Orovio le permite volver á los negocios.

Durante la ausencia del Sr. Romero Roble- do no se encargará ningun ministro de la cartera, quedando únicamente habilitado para los negocios ordinarios el subsecretario, Sr. Serrano Alcázar.

Los debates del Congreso y del Senado, aun- que interesantes para el país, no acusan nin- gun incidente notable, como no sea el voto de censura presentado por el Sr. Maisonave contra el señor presidente de la Cámara, y que tiene por objeto pedir al Congreso decla- re que los debates sobre la interpelacion del Noroeste no están comprendidos en el acuer- do que dias pasados se tomó para que la Cá- mara consagre solo las dos primeras horas de sesion á preguntas é interpelaciones.

El Senado, segun todas las probabilidades, suspenderá hoy sus tareas hasta despues de Pascuas. El Congreso no creemos lo haga hasta el próximo viernes.

Resúmen del dia: Pocas novedades, y si así

pueden calificarse algunos de los rumores cir- culados ya los dejamos consignados más ar- riba.

Pudiera decirse que el interés del dia de la política y de los negocios se ha concentrado en la Bolsa, donde la contratacion ha seguido agitada y donde se continúan haciendo toda clase de investigaciones para señalar el ver- dadero motivo del descenso de los valores.

TELEGRAMAS.

**Lisboa 16.** El buque sueco *Vega*, que tanto está llamando la atencion del mundo científico, ha salido hoy de este puerto con rumbo á Lóndres. desde donde regresará á su país. Conduce al profesor Nordenskjöld.

**Roma 16.** Se cree que la proposicion de confianza al gobier- no por su política exterior, será aprobada en la Cá- mara de diputados por una mayoría respetable.

**Constantinopla 16.** La Puerta se opone al nombramiento de una co- mision internacional encargada de recorrer la fron- tera turco-helénica para determinar el deslinde de la misma.

Los representantes de las potencias han presen- tado nuevas reclamaciones, quejándose de la moro- sidad del gobierno otomano.

**Paris 16.** Está ya acordado un nuevo movimiento en el personal de sub-prefectos. En los centros minis- teriales se dice que con este cambio quedará comple- tamente depurado dicho personal; lo cual era indis- pensable acercándose la época de las elecciones mu- nicipales y de consejeros de departamentos (dipu- taciones provinciales).

**Viena 16.** Varios periódicos comentan el hecho, que se ha confirmado de que Rumania haya acordado aumen- tar el contingente de paz de su ejército.

**Paris 16.** Se halla actualmente en esta capital el Sr. Pra- do, ex-presidente de la república del Perú.

Se cree que las izquierdas, conforme con los de- seos manifestados por el gobierno, acordarán esta tarde no llevar á cabo la interpelacion contra las congregaciones religiosas no autorizadas.

**Lóndres 16.** El periódico el *Daily News* publica esta tarde un despacho de Trieste, diciendo que la policía de aque- lla ciudad se ha apoderado de proclamas revolucio- narias, que anunciaban la próxima irrupcion del territorio austriaco por partidas de voluntarios aña- diados á la *Italia irredenta*.

Sancho, verdadero genio musical, que tantos aplau- sos viene conquistándose.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 16 DE MARZO. ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ES- TADO, VALORES DEL EX- TERIOR, and CORPORACIONES CIVILES. Includes entries like Carreteras Abril, Id de Agosto, Id de Marzo, etc.

DESUENTO DE LETRAS, 4 POR 100 ANUAL.

GIRO SOBRE LAS PLAZAS PRINCIPALES DE LA PENIN- SULA, ULTRAMAR Y EXTRANJERO.

Table with columns: PLAZAS, DAÑO, BENE, PLAZAS, DAÑO, BENE. Lists cities like Barcelona, Bilbao, Cádiz, etc.

BOLSIN: A las cuatro: 3 por 100 interior nuevo, 15,95; id. viejo contado y fin mes, 15,90 operaciones; fin próximo, 15,97 1/2; obligaciones de ferro-carriles, 34,05 contado y 34,15 fin mes.

A las cuatro y media: 3 por 100 interior nuevo, 16 por 0/0 al contado; id. viejo contado y fin mes, 15,95 dinero, 15,97 1/2 papel.

A las cinco: Vuolve á bajar el 3 por 100 y queda á fin de mes á 15,90 dinero y 15,92 1/2 papel.

Resúmen.

La tendencia en baja que indicamos en nuestro boletín de ayer, siguió marcándose más en los bolsi- nes de anoche y de esta mañana, pues en el primero se hizo el 3 por 100 interior á 15,95 y en el segundo quedó á 15,82 1/2.

Luchando con este cambio, los especuladores han llegado á reponerlo 15 céntimos entre la hora oficial y extraoficial, quedando por último reducida esta reaccion á solo 7 1/2 céntimos.

Cultos.

Santo de mañana.—San Patricio, Obispo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Irlandeses, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Joaquin Rico y Asensio, y por la tarde, á las cinco, completas y procesion de reserva. Continúan celebrándose las novenas de San José siendo oradores, por la tarde, en su iglesia titular D. Jaime Cardona; en San Ginés D. Sebastian Urrea y en San Millan D. Manuel Muñoz.

Funciones para mañana.

TEATRO REAL.—No se ha recibido el anuncio. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Don Alvaro ó la fuerza del sino. ZARZUELA.—A las ocho y media.—A beneficio de doña Concepcion Baeza.—El pañuelo de yerbas.—Acto segundo de *Adriana Angot*.—*Nudos y nuditos*.—Juegos de prestidigitacion por la beneficiada.—*Casado y soltero*. APOLO.—Se anunciará por carteles. MARTIN.—A las ocho y media.—*La escuela de las costumbres*.—Baile.—A las nueve y media.—*Ni se em- pieza ni se acaba*.—Baile.—A las diez y media.—*Por toros y por toreros*.—Baile.—A las once y cuarto.—*En las astas del toro*. Madrid.—Imprenta de Diego Valero, Soldado, 4.

ticulaciones cierto malestar, precursor de los calambres. Ahora bien; los calambres en alta mar y le- jos de todo socorro, eran la muerte. —¡Trueno del diablo!—dijo el condenado con rabia.—¿Me habré escapado del navio para ahogarme como un perro que tiene una cuerda al cuello? ¡Eso sí que sería tonto!... ¡Vamos, Juan Renaud, es preciso ser hombre! ¡Valor... defiende tu piel!... Una excitacion pasajera le hizo creer que habia recobrado sus fuerzas, pero esta ilusion fué muy corta. Se agotaban, lo veía claramente. Sostenerse largo rato no le era ya posible, y por otra parte, nada le indicaba que estuviese cerca de tierra. De repente un resplandor hirió sus ojos, y al mismo tiempo percibió el ruido de remos. El resplandor procedía de un fanal. Un bote montado por tres hombres iba á pasar cerca de él. Para salvarse, no necesitaba más que que- rer. No necesitaba más que dar un grito. El bote iría en su auxilio y lo recogería. Ya sus labios se abrian para llamar... La reflexion lo hizo permanecer callados. —¿En qué manos iré á caer?—se preguntó el presidiario.—Esta embarcacion que se di- rige hacia alta mar, pertenece indudable- mente al aviso anclado cerca de la *Dorada*, y ese aviso es francés. Yo no haría más que cambiar de prision... Más vale morir... El bote que conducía á *l'Eclair* á Armand Dorsay y los dos marineros, estaba ya lejos, pero su encuentro desarrolló en Juan Renaud un resto de energia, probándole que no se ha- bía desviado de su camino, puesto que aquella embarcacion venia de tie- ra.

viaba sus rayos á una distancia bastante con- siderable. En los lábios del presidiario evadido se di- bujó una sonrisa de triunfo. —¡Buen viaje para Cayenne!—dijo casi en alta voz;—y yo, ¡adelante hacia la orilla y hacia la libertad! Un rayo de luna que iluminaba lo alto de las colinas de Guayanilla, le permitía orien- tarse. Nadando con la lentitud metódica y regu- lar propia de un nadador que no quiere ago- tar sus fuerzas, se dirigió hacia la bahía.

XIV.

Hacia más de una hora que Juan Renaud habia verificado su evasion. La mar estaba tranquila, segun hemos di- cho; pero la distancia que tenia que recorrer era bastante para asustar á los más valerosos y desalentar á los más robustos. El presidiario no se apresuraba, y de tiem- po en tiempo se ponía de espald, como para tomar aliento. Los primeros sintomas de cansancio comen- zaron á manifestarse. Gruesas nubes ocultaban la luna, haciendo las tinieblas impenetrables. La linea del hori- zonte habia desaparecido. Juan Renaud habia perdido la cuenta del tiempo trascurrido, igno- rando á qué distancia se encontraba de tier- ra; ni siquiera tenia la seguridad de haberse conservado en la linea recta. Una gran angustia se apoderó de él. —Es necesario llegar—pensó. Y aceleró los movimientos. Aquello era una imprudencia. Sus miembros ya no tenian su elasticidad habitual; sentia en los hombros y demás ar-

sin embargo, contestar sin vacilar, pero con una voz débil como un suspiro. —Yo imitaré vuestra franqueza, Armand.. Además no tengo por qué avergonzarme de la confesion que tengo que hacer... Hace tiem- po que me sentía amada y experimentaba una gran alegría. —Partid dichoso; si os dejais aquí vuestro corazon, en cambio os llevais el mío. —¿Será verdad? ¿Es posible? ¡Vos me amais! —exclamó el alférez poseído de una especie de delirio, atrayendo hacia sí á Cora y envolvi- endola en una ardiente y casta mirada. —No lo dudeis...—balbuceó la jóven—yo tambien os amo... yo os amo con toda mi alma. Cora dejó caer su hermosa cabeza sobre el hombro del alférez que, embriagado de amor, repitió: —¡Me amais, Cora, y es preciso partir! —Sí—respondió Cora,—es necesario partir; pero un presentimiento me anuncia que no estaremos mucho tiempo separados... pronto vendreis á Guayanilla para decir á mi padre que me amais, y pedirle mi mano... —¿Me atreveré alguna vez? —¿Y por qué no os habeis de atrever? —Es tan rico, y yo lo soy tan poco... —¿Y qué importa eso?... Justamente porque mi padre es muy rico no tendrá necesidad de cuidarse de la fortuna de su yerno. Y adé- más, en vuestra ausencia yo habré hablado. Mi padre sabrá que os amo... El os estima mu- cho, y no hará más que aplaudir mi eleccion. —¡Dios lo quiera! —Dios lo querrá—dijo Cora sonriéndose.— Tened confianza. —Pero—replicó Armand,—y si vuestra es- peranza no se realizase, si vuestra separacion tuviera que prolongarse?

SECCION DE ANUNCIOS.



PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

D. TOMAS GONZALEZ SANCHEZ.

Falleció el 17 de Marzo de 1879.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren los días 17 y 18 del corriente en la Real Iglesia de Nuestra Señora de Loreto por los señores sacerdotes adscritos á la misma, se aplicarán por el eterno descanso de su alma, estando en ambos días de Manifiesto el Santísimo Sacramento.

Su hijo D. Joaquin Gonzalez Fiori, los hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos le encienden á Dios.

COMPETENCIA CON LOS BELGAS.

NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

FÁBRICA DE PAPEL CONTINUO

D. EMILIO DE VELASCO

MORATA DE TAJUNA.

DEPÓSITO EN MADRID:

8. MADERA BAJA. 8.

CAPSULAS DE BREA

MORENO MIQUEL.

Para la curacion de la bronquitis, catarros crónicos, tos pertinaz, irritaciones de garganta, catarros de la vejiga, coqueluche, etc. Precio, 8 rs. frasco.

JARABE DE BREA del mismo autor y de idénticos resultados, 12 rs. frasco. Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid, y en las principales farmacias.

OBRAS DE D. GASPAR NUNEZ DE ARCE.

Table listing various dramatic works and their prices in pesetas. Includes titles like 'Gritos del Combate', 'Un Idilio y una Elegia', etc.

MUEBLES SÓLIDOS Y ELEGANTES.

SE CONSTRUYEN DE TODAS FORMAS Y ÉPOCAS. PRECIOS VENTAJOSOS. BARQUILLO, 1.

SOBRINOS DE RUIZ DE VELASCO 7. MONTERA. 7.

Camisería para caballeros. Equipos para novias. Envolturas para recién nacidos. Confecion y bordado de toda clase de ropa blanca. Especialidad en artículos de punto ingleses y franceses.

EL SITIO DE CARTAGENA

Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra. Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la Administración de la Revista de España.

ANUARIO DEL COMERCIO de la industria, de la magistratura y de la administración. DIRECTORIO de las 400.000 señas de España, Ultramar y de los Estados Hispano-Americanos.

Un tomo de más de 2.000 páginas: 20 pesetas en toda España. Obra útil é indispensable para todo. Evita pérdida de tiempo. Tesoro para la propaganda industrial y comercial. Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios. Se halla de VENTA en la Librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 20, Madrid, y en todas las librerías del reino.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION.

RETRATOS Y SEMBLANZAS

D. AURELIANO LINARES RIVAS

(DIPUTADO A CORTES.)

Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 280 páginas, se halla de venta al precio de 20 rs. en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 2.

NUEVA PRODUCCION DE LA CASA PRAST

Maparrones, St. Emilion y bizcochos de Reims para postres, Thés, etc., á 8 rs. libra. CONFITERIA DE C. PRAST. Cajas del mejor gusto para bodas y bautizos.

REVISTA DE ESPAÑA

Publicacion quincenal, la mejor en su clase. Está en décimo tercer año de su publicacion. Oficinas: Calle de Lope de Vega, 39 y 41, principal izquierda.

ROSAS Y PERROS

NOVELA ORIGINAL de D. RAMON RODRIGUEZ CORREA.

Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura. Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

SIDRA ASTURIANA

CIMA, ARANA Y COMPAÑIA 9, PRECIADOS, 9.

LO MEJOR

que se vende en camas inglesas, colchones elásticos, pluma para almohadas y duvet para edredones. Píntelos, Alcalá, 17, junto al café de Fornos.

EL CORREO

PERIODICO DE LA NOCHE.

Se publica todos los días, incluso los festivos, bajo la direccion de D. JOSE FERRERAS. Redaccion y Administracion, Plaza del Rey, 6, bajo.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Madrid, 6 reales al mes.—En provincias, 20 reales el trimestre; 40 el semestre, y 80 el año.—A los vendedores, cada ocho números, UN REAL. LOS ANUNCIOS sencillos y en cuarta plana, A REAL LA LINEA. Los que requieran cliché, vayan en sitio de preferencia, ó tengan por su dimension, carácter ó estructura condiciones determinadas, precios convencionales, si bien sumamente módicos.

—¿Qué importa? La paciencia se obtiene más fácilmente cuando se tiene la seguridad de conseguir el objeto deseado. Es verdad que sufriremos el uno separado del otro; pero vos no dudareis de mí, como yo no dudaré de vos... Vos sabreis que os amo, y yo aguardaré diciendo: El me ama. —A pesar de eso, siempre tendré mis temores. —¿De qué? —El olvido. —¿Es que vos me olvidareis? —¡Ah! ¡jamás! ¡bien lo sabéis! —Sí, ya lo sé; pero hacéme el honor de no crearme á mi tan olvidadiza... El anillo que esta mañana habeis colocado en mi dedo, es el anillo de nuestros esposales... Yo pensaré en eso cuando lo recibia... No me lo quitaré nunca... Soy vuestra prometida... y seré vuestra mujer... Cualquiera cosa que suceda, me conservaré para vos, y aunque no debiérais volver en diez años ó más, juro aguardaros... En este momento un silbido muy ténue, que parecia partir de la embocadura del rio, se dejó sentir. Cora se estremeció. —¿Qué es eso?—preguntó. —Una señal de mis marineros. —¿Qué os quieren? —Me advierten que ha llegado la hora de partir. —La separacion...—murmuró la jóven temblando—¿tan pronto?... —Amor mio, el deber lo ordena... Para ser digno de vos, es preciso obedecer. —Sí, tenéis razon... Partid... Pero este adios me parte el corazon... —Valor... —Mucha falta me hace... creia tenerlo... Puede ser que lo tenga mañana... pero no lo

tengo esta noche... En fin, adios, Armand... os amo. —Yo os adoro, Cora... adios... El alférez estrechó apasionadamente á Cora contra su corazon, y posó sus labios sobre sus sedosos cabellos. Esta casta caricia hizo cerrar los ojos á la jóven, temblando de amor. —Adios, querida de mi vida...—prosiguió el oficial...—Adios. Armand le dió otro nuevo beso y se lanzó hácia la embocadura del rio, donde le aguardaba el bote y los marineros. Bien pronto la fragil embarcacion, cuyo fanal habia sido sujeto á la proa, se dirigió hácia alta mar, balanceándose en las crestas de las olas como un fuego fátu. Muda é inmóvil Cora, le siguió largo tiempo con la vista, despues ocultó su rostro entre las manos y gruesas lágrimas corrieron por sus mejillas. —Mi dicha se vá...—balbució de una manera inconsciente.—¿Vendrá? Las pupilas del señor Mercuzza no brillaban ya en la plataforma de la roca. El espía habia abandonado su puesto en el momento en que el oficial se alejaba. \* \* \* Habiamos dejado á Juan Renaud en el momento preciso en que reaparecia en la estela de la Dorade. En los primeros momentos fué agitado por los remolinos que causaba la marcha de la fragata. Estuvo á punto de hundirse de nuevo, pero nadador de primer orden, luchó vigorosamente contra todas las fuerzas combinadas, que se debilitaban á medida que la fragata se alejaba. Al cabo de cinco minutos, la mar permanecia tranquila, y el fanal de popa del navio en

El forzado se puso á nadar, pero sin regularidad, sin precision, como un bañista novicio que tiene miedo de hundirse y acelera sus movimientos para sostenerse. Sin duda alguna iba á hundirse, cuando exhaló un ahogado grito, no de dolor, sino de placer y esperanza. La luna acababa de aparecer entre dos nubes dejándole ver muy cerca una línea sombría y accidentada, donde se apercebía la silueta de varios grandes árboles. Esto redobló su ardor, pero el ardor nada puede cuando las fuerzas están agotadas... Sus brazos doloridos agitaban en vano el agua; sus entorpecidas piernas se movian sin adelantar nada... ya no veía. Un segundo más, y las olas, pasando sobre su cabeza, le ahogarian. El instinto de conservacion sobrevive á todo, hasta á la esperanza. En el momento en que iba á desaparecer bajo las olas, prontas á cubrirlo, Juan Renaud tuvo todavía valor para gritar: —¡A mí! Una voz le respondió: —¡Valor! ¡valor! ¡ya llegais! Galvanizado por esta voz, el fugitivo se lanzó furiosamente... una ola le arrastró al mismo tiempo, y le depositó sobre la arena. Pero Juan Renaud, una vez fuera del peligro, no era hombre que se desmayaba como una mujercilla. Despues de un segundo de aturdimiento, se enderezó, respiró con toda la fuerza de sus pulmones, deshizo el paquete de sus vestidos y se puso á vestirse. Su equipo consistia en una camisa de lana, un pantalon, una chaqueta y unas alpargatas. La operacion no fué larga. Cora, de pié junto á la roca, y casi invisible